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El grupo "Arriaca", exponente de Guadalajara 

A 10 largo de seis ediciones en el Certamen de Folklore de Casas Regionales, 
"ARRIACA" ha obtenido el triunfo por tercera vez. En la fase regional, celebrada 

el pasado mes de abril, el Jurado del Certamen decidió que nuestro Grupo de 
Baile y Rondalla ha de representar a la Federación de Madrid en la ronda final. 

1987, Bilbao; 1988, Barcelona; 1990, ¿Mérida? 
"ARRIACA": ¡Otra manera de hacer más Provincia! 
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Teléfonos 532 44 17 - 532 91 63 

28012 - Madrid 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arriaca. 5/1990.



~~ ______ NUE~=-S_T_R_O_S_P_O_E_T_~_S ________ ~) 

IN MEMORIA M t 
(A don Vicente Moñux, mi rector y profesor, 

en el dla de su muerte. Sigüenza, 17-III-1990! 

Que no cese, y llore, la SAFA, este día. 
Que no cese, y crc:t"ca, su luto y su llanto. 
¿Acaso no ha muerto quien dí61e su vida? 
¿Acaso está vivo quien le ha dado tanto? 

Oaustrales sepulcros de obispos guerreros, 
campanas broncíncas de voz lastimera, 
donceles marmóreos ¡hablad los primcrost 
porque hoy, don Vicente, Sigücnza os venera 

De luto se VÍsten Osuna y Granada, 
Sigüenza se ufana, con vos, de su clero, 
ha sido la SAFA, en ella fundada, 
sostén de su vida, gloria por entero. 

El tuvo, en sus labios, del padre el consuelo, 
palabras de sabio, sonrisa de niño, 
por eso este dfa se elevan al cielo 
recuerdos perennes de nuestro cariño. 

floy siente la SAF A su triste partida, 
su ilustre cabildo, su claustro docente. 
¡Qué t,Yfatos recuerdos nos deja su vida! 
¡Qué justo es decirle: "eracias, don Vicentc U ! 

Que no cese, y Hore, la SAFA, este día. 
Que no cese, y crezca, su luto y su llanto. 
¿Acaso no ha muerto quien dióle su vida? 
¿Acaso está vivo quien le ha dado tanto? 

Felipe-e. PECES RATA 
Canónigo-Archivero e Insignia de Plata 

"Melero Alcarreño" 

OIREccrON y COORDINACION: 

José Ramón Pérez Acevedo 

Imprime: Impresos Nieto. 
Depósito l89sl: M·3831/1962. 

Agradecemos a la Excma. Diputación Provincial 
de Guadalajara la ayuda que nos viene prestan
do en la edición de nuestro Boletin y en la reali
zación de las actividades programadas. 
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C~ ___ C_O.::..N~LA_M_IE_L_E_N_LA_P __ L __ UMA~ ____ ) 

,,'e'ce P,-,",¿,: 7:'Út'Cil '[ '",io 
't-",·{c",y¡te r;"e Ze:; (:;,0 dE Ct,~d.1_;aJara en 

-'''':d 

Q:"".r> 'do Je; .. é HGr,~¡m: 
ESCf'~:;'O qt'~a c:"rta, :_~ -6 h::bl'Y' ['",,,;:tao, 'JI r'eg"f'es'J de Za /'c:.mión del FORO de 

C2:,L'0,"', ,:-v¡ 4'';; é,o:-:-C~',cs ¡-cA,::dcs 00>1 otr'Ot;; pa:scl»os y "f"Ol':stc<s". ~o hago pa:'Q 
dee:'rte C¡Ac r:.c¡,a: e ",sa lOe2i¿,¡ ,,~e'ldie>¡do ::/ G,'.\able ci~G.ei¿;>1, c':,¡ya Z-ect:..ra me hizo 
?'--'~3{l1' que "paate: ser le. úZ~i",a" !J sali. de ella -71uy cc'¡tento, ccm¡p-¡ooballdo que me 
hGbia eq:..ivcc,~do ell mi temor id q,w el FORO no solo no se va a cel'par sino que ha 
21i"'C'J!..Y'C<1C !;iZ cc.:n,~)¡o, o m¿Jul' :..n CCA,iv¡o posible, pal'C. mrl>::te>1er 84 existencia y, en 
C,-,>13,;:;:N>¡cia, ser ¡ítil a r¡¡,es!TQ PI'O¡;~¡I<;:ia, qz,e es de lo que se tI'ar.a. 

En el FORO de e,9ta noche, dt'"sp¡,és de conside~ar tu citación, creo que, sin 
prOpoiwl'll.?r>Joslo, se ha he~')¡o "2:rr:=.,,¡m de ccnciencia". y h;mos Zlegado al acuerdo 
t(.-,modo sobre el te'7Ja cOllc~e~o prOP'''''ilto, que yo re3U'11[I't-O aSt-o' 

"Que el PORO de OPINION de la Casa de Guadalajara en Madl'úi se dirija a 
las pcr;:;onalidades o Entidades a cuya competencia pueda cOI'responJer el tema 
planteado; en este caso, el futuro destino del Castillo de Malina de Aragón 
para f{nes culturales de la Provincia. evitando, si ello es posible, que pase a 
otra propiedad que no sea la municipal, pf'ovincial a. en su caso. autonómica". 

i.'! FOFO c;,/"p!e ~si U¡>?f',;:';';"':¿'1 >w :.t.?pica y queda o !a disposic>1'ón del 
C",""i,~o a q¡,-{en COT'1'23PO>iOC, P':;1' der'ec-;;o y obUgación, r'eso:~'er el tema en la 

eD30 esra :;Zt::"a o Za r;:-:e na le e().~1'eBp0nde llegar. 

EspeN'T'1aS :;~e el (1(',,,,,,da '(¡,"coa sea ZIeL'ado 
ecn:,~" '>(''i~'~a, ei" ::~'>1 :e'¡ga c-~.,-,¡,:e;e'.c:a pa!'a j'",solFer, 
{r::r>¡te .. ~,,¡en. 

a buen térm:no y Que, como 
f'eE:<elüa; o, al ,,;e'1os, lo 

Como ap¡"ldic-e de la 1'ew¡-¡'ó'1 se ha plan/eado el tema de si procede o no 
,7'0'1te>;e1' el _'upo de ";"oristas", CJ./lte sus faltas de asistencia. Ni opinión es que no 
Ee debe eZ{:-r;i'1or a 'wdie, a no ser por S1, ?ropú~ VoZuntad. Ello >10 va a exigir a la 
(.::¡2a otro 3ac.ni;~ic:io q"e el- de en~'{ar a cada :.no de los "'lOviller'os", en el mejor 
.3f:'1~ido éle este adje~it.'o, :;n ejempZar de cada {'on¡;ocatoria 'd 00'0 de cada acta que se 
prod:izca e>l la e'ida deZ FORO y con ello éste siempre estaf'a en condiciones de pedir 
'<na eoZabc:'actón defi.1ida en tf?lnc. cOYic1'eto a quien se cOJ1side1'e que esta 

en eZ ·7!~5mo. ':-0 creo que pode7ios estal' SEgr<1'aS de que ninguna peiic1-ón 
FORO, solicitada en es~as -)ondiefOJ1f?S, 9'-<.edara incon:':estadc, si no atendida. 

'.,'e 10. pcs:,:taJo te::.t(,b:'?" del 
.:)s ',2,'",:','.>213 2'- 2: 2er;é~co 

interés la s:-.ge::-encia-ofrecim1-ento de 
~'C)j[(¡f' eon :0. ~>oZUbC!"1Ción eil?or'ad 'ca ce 

~~a j~;¡"en [1'';.''''',' ';r,:¡ta1'. e>1 ;c¡ Casa, de ~emas de su especiaZidad 
a Za ?PSi,U¡L"Ca. :",;'w:gé:se :f ó"e)'eI'1O$ si S¿ c(m/,~!".'Ic. esta e2per:mza. 

~;ce'2:;"':~SC~ ~c¡ O;!~:S 2;;~0/~é':nIg:n:~:?:: t~o':~,~r¡~:Sa:)~;~~:'~~~ 
1","2,:>;0'0 '):,e ('o,: ¿";~o. cc:.r~a :J:<edo ")0 -pY'c>s'al,-t-e cal'1pañía, ya Q:,e no :1yuda, te la 
¿.L'p-¡bo. Pe~':b2Za _'o» e2 ;;0.1'0>10 ¿e ~3,~ rt~: -" " 

~-#'fla.tf~f'_· ~_ 
~a~-----;~::ni,] :'aL'eJa A1:'c:>ez 

.~:'é,':': ~ecto 

,~-J( je H ",,,!, 
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AC1'J\.IlE .. ;LA. ASMUiLlM .W~NERAL QJ,tr)It-¡ARtA 
CELEERAIlA EL IlIA;. 15 DE r.'!ARZO IlE 1990 

De conformidad con lo establecido 
en los Estatutos, y previa convocato
ria reglamentaria por la Junta Direc
tiva, se reúne la Asamblea General de 
Socios de la Casa de Guadalajara en 
Madrid, en su domlcilio social, Plaza 
de Santa Ana nº 15, primera planta. 

Siendo las veinte treinta horas del 
día 15 de marzo del corriente año, y en 
segunda convocatoria por no haberse 
reunido suficiente "quórum" para ce
lebrarse en primera, da comienzo la 
sesión, estando presentes 35 socios y 
15 miembros de la Junta Directiva, 
total 50 socios. 

Abre la sesión el Presidente D. José 
Ramón Pérez Acevedo, que 8f,'Tadece a 
los reunidos su asistencia al acto. Se
guidamente se procede a desarrollar 
el orden del día previsto en la convoca
toria: 

1 º LRctura y aprobación, si proce
de, del Acta de las Juntas Ordinaria y 
Extraordinaria celebradas el 20 de 
abril de 1989. El Secretario general da 
lectura de las Actas de las Juntas 
Ordinaria y Extraordinaria anterio
res, que son aprobadas por unanimi
dad de los asistentes. 

2º Exposición por el Sr. Secretario 
General de la Memoria Anual y apro
bación si procede. El Secretario gene
ral lee ante los presentes la Memoria 
Anual que es aprobada por unanimi
dad de los reunidos. 

3º Balance de cuentas del Ejerci
cio anterior. El Tesorero explica el ba
lance de cuentas del Ejercicio anterior 
1989, que es aprobado por unanimi
dad. 

49 Proyecto de presupuesto para el 
actual Ejercicio. El Tesorero expone el 
presupuesto para el actual ejercicio de 
1990 que se aprueba por unanimidad 
de los asistentes. El estado de ingre-
4 

sos asciende a 10.750.000 pesetas, y el 
de gastos a 10.750.000 pesetas, encon
trándose nivelado en uno y otro con
ceptos. 

El Sr. Tesorero explica detallada
mente las partidas en las que se han 
distribuido tanto ingresos como gas
tos. En este punto los asistentes for
mulan albrunas preguntas. D. Marino 
Sanz pregunta "¿Cómo es que se ha 
incrementado la recaudación por cuo
tas de socios en un 10% cuando la 
subida efectuada realmente ha sido de 
un 7%?" Le contesta el Sr. Presidente 
indicando que esa diferencia se piensa 
cubrir con posibles socios protectores 
que satisfacen cuotas superiores a la 
ordinaria en su cuantía. 

El Sr. Cosín comenta que el capítu
lo de adquisiciones ha sido elevado 
sustancialmente en el presupuesto y 
pregunta cuál es el motivo. Le contes
ta el Sr. Presidente que se debe a que 
la convocatoria de subvenciones para 
este ejercicio por parte de la Junta de 
Comunidades va destinada especial
mente a equipamiento de los Centros. 

D. Jesús Rojo prebrunta la razón del 
aumento sustancial en la partida des
tinada a obras y mantenimiento. Se le 
contesta que iría destinado a los gas
tos de pintura que se piensa realizar 
en nuestra Sede Socia1. Comenta 
también el interpelante los problemas 
que tiene la sala de juegos con el humo 
de los fumadores y la escasa efectivi
dad de los extractores. Se comenta 
ampliamente el tema y se propone un 
estudio de instalación de extractores 
con mayor potencia. D. Mariano Rojo 
abunda también en el tema del humo 
de la sala de juegos e indica la posibi
lidad de destinar zonas de fumadores 
y de no fumadores, ocupando otros 
locales para el juego de mesa. Se con-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arriaca. 5/1990.



testa que el tema es difícil de solucio~ 
nar, pues en el salón de actos, pro~ 
puesto como alternativa por el Sr. 
Rojo, se celebran muchos actos cultu~ 
rales y ensayos de los Grupos artísti~ 
cos y además no está permitido fumar 
en dichos actos. Se vuelve a dialogar 
sobre el tema y se saca la conclusión 
de hacer un estudio detallado, incluso 
sobre la oportunidad de realizar una 
encuesta entre los socios. 

Finalmente el Presupuesto es 
aprobado por unanimidad. 

5º Informe sobre movimiento de 
socios durante 1989. El Secretario 
general informa sobre el movimiento 
de socios durante el Ejercicio 1989. Se 
han producido 107 altas y 70 bajas, lo 
que da un resultado de 37 altas netas 
con el siguiente resumen: 

Socios al 31-XII-1988... 526 
Altas Ejercicio 1989.... 37 

Socios al 31-XII-1989... 563 

Se explica a los reunidos que las 
bajas han correspondido 13 a fallci~ 

dos, 2 a traslados de domicilio, 28 a 
impagados y 27 voluntarias. Las altas 
han correspondido: 31 a socios de 
número y 76 a socios simpatizantes. 

6º Propuesta de nombramiento de 
socio de honor a favor del Excmo. Sr. 
D. Camilo José Cela. El Sr. Presiden~ 
te expone los motivos por los que la 
Junta Directiva ha considerado opor~ 
tuno proponer como Socio de Honor a 
D. Camilo José Cela. Su dedicación a 
la provincia de Guadalajara e incluso 
su identificación con ella estuvieron 
acompañados con el hecho de haber 
iniciado su segundo "Viaje a la Alca~ 
rria", desde nuestra Casa. Seguida~ 
mente D. Segundo Cuadrado mani~ 
fiesta que el Sr. Cela no fonna parte 
como Socio de nuestra Casa. Se le 
contesta que no es necesaria esta 
condición para ocupar dicho cargo 
honorifico, de acuerdo con los Estatu~ 
tos. D. Mariano Rojo manifiesta que, 
en su criterio, sus libros de Viajes no 

han favorecido a la provincia de Gua~ 
dalajara. Seguidamente se somete la 
propuesta a votación, resultando 
aprobado el nombramiento. 

7º Propuesta de ratificación de los 
siguientes nombramientos acordados 
por la Junta Directiva: Socio del Año, 
lltmo. Sr. D. Segundo Pastor Marco; 
"Dueña y Doncel 1990": Nieves García 
Alcacer, de Albalate de Zorita y Pedro 
López Tejedor, de Sacecorbo, respecti~ 
vamente. Seguidamente el Sr. Presi
dente informa a la Asamblea de los 
acuerdos de la Junta Directiva sobre 
las personas anteriormente mencio~ 
nadas. La Asamblea ratifica la adop
ción del acuerdo por unanimidad de 
los reunidos. 

8º Informe del Sr. Presidente. El 
Sr. Presidente toma la palabra para 
infonnar a la Asamblea que, como se 
ha apreciado en la lectura de la Memo~ 
ria, las actividades desarrolladas 
durante el Ejercicio han sido muy 
numerosas. El balance económico ha 
sido favorable. Ambas circunstancias 
nos han de servir a todos de gran 
satisfacción. Agradece a todos los so
cios la consideración que personal~ 
mente le tienen. Manifiesta su volun~ 
tad de seguir trabajando por la Casa y 
pone de relieve la gran colaboración 

'recibida de todos los Directivos. Pide 
discupas por los fallos que en la ges
tión de la Casa se pudieran haber 
tenido. Infonna también que la Junta 
Directiva entrante tomará posesión, 
como ya es tradicional, ante el Pairón 
Molinés en Madrid, símbolo histórico 
de nuestra Provincia. 

9º Elección de cargos directivos 
vacantes y de la Comisión revisora de 
cuentas. Seguidamente el Sr. Presi~ 
dente informa que los cargos a reno~ 
val' reglamentariamente son los si~ 
guientes: Vicepresidente, Secretario 
general, Tesorero y Vocales números 
pares, 2º, 49, 69 Y 8º, además de la 
Comisión revisora de cuentas. El Sr. 
Presidente informa que se han pre~ 
sentado a la reelección Vicepresiden~ 
te, Secretario, Tesorero, Vocal 4° y 

5 
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Vocal 8º Y para Vocal 2º D. Pedro 
López Tejedor. Queda vacante la voca
lía sexta, dado que D. Miguel Martí
nez Morales no se ha presentado a la 
reelección. El Sr. Presidente informa 
a los reunidos el disf,'llsto producido 
en D. Miguel Martínez Morales por los 
comentarios poco delicados de algún 
socio hacia su persona. El referido 
Socio se encuentra presente y mani
fiesta que su comentario fue un ma
lentendido, ya que se trataba de una 
conversaClOn entre amigos. Solicita 
disculpas por su parte y la Asamblea 

pide por aclamación que D. Miguel 
Marlínez Morales, ejemplo de interés 
y dedicación por la Casa, continúe en 
la Junta Directiva. Con un apretón de 
manos de ambos queda zanjado el 
tema. 

Los señores candidatos son reele
bridas por aclamación en sus cargos y 
D. Pedro Lópcz Tejedor es elegido para 
el cargo de Vocal 2º. La Comisión revi
sora de cuentas es también reelegida 
en los Sres. Pedrós, Escolano y Pala
zuelos, quedando constituida la nueva 
Junta Directiva en la forma sif,'Uiente: 

Presidente: .............. D. José Ramón Pérez Acevedo. 
Vicepresidente: .......... D. Manuel López Villalba (reelegido). 
Secretario gral.:.......... D. José Luis Page Af,'Ueda (reelegido). 
Vicesecretario gl'a1.: ...... D. José Antonio Juanís Sotoca. 
Tesorero: ............... D. Mariano Alonso Esteban (reelei:,rido). 
Contador: ............... D. Abelardo Mazo Arteaga. 
Bibliotecario: . . . . . . . . . . .. D. Rafael Velaseo Peinado. 
Vocal 1º ................. :D. Florencia Carbonero Canalejas. 
Vocal 2º: . . . . . . . . . . . . . . .. D. Pedro López Tejedor. 
Vocal 39

: • • • • • • • • • • • • • • •• D. Antonio Cubillo Ramírez. 
Vocal 49: • • • • • • • • • • • • • • •• D. Severino TIuiz López (reelegido). 
Vocal 59: . . . . . . . . . . . . . . .. D. Manuel Infante Garda. 
Vocal 6º: . . . . . . . . . . . . . . .. D. Miguel Martínez Morales (reelegido). 
Vocal 7º: . . . . . . . . . . . . . . .. D. Mariano Pomeda Castillo. 
Vocal 8º: . . . . . . . . . . . . . . .. D. Manuel 1vlartínez Palomino (reelef,rido). 
Vocal 9º: . . . . . . . . . . . . . . .. Dfía. Gloria A. de Lucas Simón. 
Comisión revisora de cuentas: 

D. Esteban Pala zuelas Garbajosa (reelegido). 
D. Mariano Escolano López-Montenef,'1'o (reelegido). 
D. Rafael Pedrós Lancha (reelegido). 

lOº Ruegos, preguntas y proposi~ 
dones. El Sr. Presidente informa que 
la próxima Junta General Ordinaria 
sufrirá un adelanto sustancial, aco
modándola entre los meses de diciem
bre y enero, para ajustarse a las direc
trices emanadas de los estamentos ofi
ciales en cuanto a subvenciones. El Sr. 
Presidente agradece públicamente la 
labor altruista que el Socio D. Vicente 
Calvo Gómez viene realizando a favor 
de la Casa, expresando su gratitud por 
los servicios de gestión que nos presta. 

Es aclamado por la Asamblea con un 
sincero aplauso. 

y no habiendo más asuntos que 
tratar, se levantó la sesión a las 22,30 
horas del mismo día que comenzó, 
quedando los asistentes reunidos en 
la degustación de una copa de vino de 
nuestra tiena. De todo lo cual yo, 
como Secretario, certifico. 

José Luis PAGE AGUEDA 
Secretario General 

6 
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(on motIVo de la toma de posesión de los 
nuevos directívos, nuestro querido 
Presidente, D. joséRamón Pérez Acevedo, fue 
objeto, en absoluta sorpresa, de un entrañable 
homenaje por parte de sus compañeros de 
junta, que le hicieron entrega de una artística 
obra cincelada por el seguntino Mariano 
Canfrán. 

(AVISO) 
Se ha pi'ep<il'ado un 

Libro de Firmas 
como parte de un 

homenaje. ofrecido' a 
nuestro"Presidente 

p.orI.ae$ttaordina"ria 
labor que viene 

ve~~zando,.yse·ha 
establecido M plazo 
de dos meses para 

que I.ossocios.quelo 
. deseenpueaau 

escrlb.it snadhesión 
antes de ser 
entregado al 

ho;tne:dajeado. 

IMAGENESPARA EL RECUERDO 

Nuestro Presidente hace entrega al 
Bibliotecarío de la Casa, Rafael Velasco, de 
una importante colección de documentos 
referídos a la fundación de "La Colmena", 
tertulia cultural que fue semilla para la 
refundación de nuestro Centro. 

D. Juan Sanz 19lt:sias, tras su brilhmte 
conferencia sobre el genio de la pintura 
universal Diego de Velázquez, recibió la 
Insignia de Plata "Melero Alcarreño". 
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(~ ____ AM __ I_G_O_S_D_E_NUE ___ S_T_R_O_S_C_A_S_T_a_L_O_S _____ ) 

Nuestra Casa, en su Tertulia correspondiente al mes de marzo, homenajeó 
a un grupo de entusiastas de nuestro patrimonio histórico-artístico, en reconoci
miento al romántico sacrificio que su empeño les exige. Con este motivo supieron 
de nuestra admiración y de nuestro aliento, simbolizado en la Insignia de Plata 
"Melero Alcarreño". 

D. Luis Moreno de Cala condecorado por 
mtestro Presidente. 

El arquitecto D. Ramón Valentín Camazo, 
impone el galardón a D. Gonzalo dal Re 
Molla. 

8 

D. Antonio Sanz Polo recibe la insignú¡ dI 1 J 

José Antonio Suárez de Puga. 

El catedrático molinés D. Guillermo lIemmz 
Aceroentregael"Melero" a D. Antonio Ruíz 
Alonso. 
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C~ ________ C_R_O_NI_C_A_E_N __ UtlA ___ G_E_NE __ S ________ ) 

'Tertulia Dos Mil" congregó nuevamente a muchos amigos de la poesía en torno a BeatrízLagos 
y Beverly F. Jordán. Sus poemas rezumaron el mensaje entrañable de la tierra americana. 

José Antonio Suárez de Puga protagonizó la 
LIX edición de la ya tradicional Tertulia. sus 
versos tuvieron la emoción jugosa del retazo 
autobiográfico. 

Felipe María Olivier, archivo vivo de nuestra 
historia, evocó la vieja Semana Santa de 
Guadalajara. 
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C~ ________ "D_UE ___ Ñ_A_Y_D __ O_N_C_E_L_l_99_0_" ______ ~) 

Nieves Garda Alcacer y Pedro López Tejedor, pareja juvenil que representará a nuestra Casa 
durante 1990, fueron objeto del cariño y la adm iración de todos en su proclamación. El Presidente, 
junto con la "Dueña 1989" Maríán Carrasco yel "Socio del Año" D. Segundo Pustor, elogió a 
ambos en tan alegre ocasión. 

[1'1 }¡tlntJr de nueslru p,nfJtl Joven, la Orque:>ta dt' pulso y púu "Segundu h.btur" ofrecia un selecto 
concíerto, a cuyo final el gran maestro molinés de la guitarra impuso la insignia de la Casa a D. 
Santiago Pollán Celada en representación de todos sus compañeros. 
lO 
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SL \¡¡d ,:\/ \ 

Biograf/a breve: 

CASTO PLASENCIA 

Cañizar es un pueblo alcarreño si
tuado en las cuestas que, desde Torija, 
bajan hacia el valle del río Badiel, en el 
que nacieron preclaros hijos que die
ron lustre a la villa, tales como el Doc
tor Benito Remando y el cardenal D. 
José Judas Romo y Gamboa, entre ca
tedráticos, militares, sacerdotes y otras 
personas distinguidas, como fue el pin
tor de grandes méritos del que hoy nos 
ocupamos: D. Casto Plasencia y Maes
tro, que allí nació hacia el año 1848. 
Era de estatura mediana, cuadrado de 
hombros, de apariencia recia y muscu
losa, moreno de color y con ojos, cabe-
110 y barba -que llevaba bastante larga
de color castaño. Su pelo, cortado casi 
al rape, coronaba Una frente ancha. 
Fue protector de nuestro paisano el 
militar D. Ramón de Sandoval. 

Pintor colorista par excelencia y de 
primer orden, nos ha legado hermosos 
cuadros que son una verdadera sinfo
nía de colores llenos de luz. 

En 1874 ganó plaza de pensionado 
en Roma y allí pintó su magnífica 
obra "El rapto de las Sabinas", hoy en 
el museo de la Real Academia de San 

Fernando. Se trata de un cuadro verda
deramente genial, pleno de vida, luz y 
color. 

Volvió a Madrid para pintar tres de 
las ocho zonas de San Francisco el 
Grande. 

En la Exposición Universal de París 
de 1878 fue premiado con la Gran 
Cruz de la Legión de Honor y, entre 
otros, pintó los magníficos cuadros 
"Orígenes de la República Romana", 
"San Sebastián saliendo de las cata
cumbas", "Venus y el Amor", entre 
otros también muy importantes. 

Al igual que los grandes pintores del 
Renacimiento, su taller-estudio era un 
lugar donde se daba culto a todas las 
manifestaciones del arte. En el gran sa
lón de su estudio, lujosamente decora
do, se reunían pintores, escultores, 
músicos, escritores y políticos en ina
cabable concurrencia. El estudio esta
ba situado en el pasaje de la Alhambra, 
aquí en Madrid. 

Pocas son las anécdotas que de él se 
cuentan; pero aquí va una: visitaba la 
Reina Regente la Iglesia de San Fran
cisco el Grande y, contemplando sus 
pinturas, le dijo: "Maestro, esa cara de 
la Virgen la acentuará Vd. más; así está 
difusa. Más que verse se adivina". Y el 
maestro contestó: "Eso es precisamen
te lo que yo quiero: que cada uno la 
pinte a su gusto en su imaginación". Y 
no se tocó la cara de la Virgen. 

En los últimos años de su vida vivió 
en Madrid, donde murió a la joven 
edad de cuarenta y cuatro años. 

Sinforiano GARCIA SANZ 
Insignia de Plata "Melero Alcarreño" 
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jj HOLA JUVENTUD!! 

¡Hola amigos! 
Tengo un montón de cosas que 

contaros, pero no sé si me van a entrar 
en esta hoja de papel. Algunos de voso
tros no me conocéis, pero para que lo 
sepáis, he estado representando a la 
Juventud de nuestra Casa durante es
tos últimos meses. 

Todo empezó a principio del pasa
do mes de diciembre, cuando la Sec
ción de Juventud de la Federación Es
pañola de Casas Regionales organizó 
las 1I Jornadas de Juventud de Casas 
Regionales, celebradas en Valladolid 
desde el día 6 hasta el 10 de ese mismo 
mes. 

Yo estuve allí y os podría contar 
muchas cosas, aunque los primeros 
días estuve algo perdido, puesto que 
no conocía a nadie; pero con ese tipo 
de gente tan fantástica es muy fácil tomar contacto enseguida. En esos pocos días pude 
comprobar cómo, en otras Casas Regionales, la Juventud está bastante organizada y se 
mueven mucho por hacer actividades, para ellos, por supuesto, en sus Centros. 

Vine muy contento de la experiencia vivida y con muchas ganas de trabajar por 
nuestra Juventud. 

Pero, por si fuera poco, el día 24 de diciembre, el día de Nochebuena, es decir, 
quince días más tarde de venir de Valladolid, una llamada telefónica irrumpió el silen
cio de mi casa. ¡Cuál fue mi sorpresa!, cuando al otro lado del teléfono se me hacía 
una oferta para viajar a Londres. Era Angeles Pujol, del Círculo Catalán en Madrid, 
vicepresidenta de la Federación Española de Casas Regionales y organizadora de un 
viaje a Londres, subvencionado por la Comunidad Económica Europea, o sea, la CEE. 
Así que tenía de plazo hasta las doce de la noche de ese mismo día para decidirlo, ya 
que había quedado una plaza vacante y había que cubrirla rápidamente. Mi respuesta 
fue afirmativa, como os podéis imaginar. 

El día 4 de enero, a las 10 de la mañana, embarcábamos en un avión, más bien pe· 
queño, de la compañía SPANAIR, con destino Gatwick, Londres. Ibamos veinticuatro 
jóvenes, de Casas Regionales todos, de los cuales éramos veintiuno de Madrid, y los 
otros tres de Casas Regionales sitas en otras provincias españolas, como son Valladolid, 
Sevilla y Bilbao. 

El viaje era mitad de placer y mitad de trabajo. Os cuento. Se había presentado un 
programa a la CEE para estudiar dos temas de bastante interés para cualquier joven, en 
Londres; para cualqu¡er joven español, por supuesto. Los dos temas a tratar eran: 
AU PAIRS y GESTION. 

AU PAIRS son chicas, sólo chicas, que van a trabajar a una casa, con una familia, 
inglesa, por supuesto, y a cambio le dan alojamiento, comida y le pagan un sueldo, 
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muy bajo, unas 4.000 Ó 5,000 pesetas -20 Ó 25 Libras-, pero que le sirven para pagar
se los estudios al! í y para gastar algo con los amigos por la ciudad. 

Nosotros estuvimos hablando con varias chicas, entre ellas algunas españolas, y pu
dimos escucharlas, durante alguna tarde entera, multitud de "batallas" que han podido 
vivir en sus experiencias como AU PAIRS. Muchas de ellas acaban dejando las casas 
donde trabajan y se van a vivir a residencias, generalmente de monjas, que existen por 
todo Londres para este tipo de gente, Trabajo nunca les falta, sobre todo en Hostelería 
-bares, burguers, hoteles-, y así consiguen más dinero que de AU PAIRS, y pueden 
pagarse la residencia también, que normalmente es poc,O dinero. 

A otras chicas AU PAIRS, en cambio, les va muy bien y se quedan en la casa du
rante el tiempo que estén estudiando en Londres. 

Pero realmente la vida de AU PAIRS no es nada fácil, sobre todo al principio, por
que se tienen que adaptar a otra forma de vida muy distinta. en nuestro caso, a la espa
ñola. 

También estuvimos con la directora de una agencia de AU PAIRS en Londres, lla
mada UNI-CONTINENTAL BUREAU, AU PAIRS. Organisation of Summer English 
Language Courses for Overseas Students. Para ir de AU PAIRS a cualquier país 
auropeo no es imprescindible, pero sí recomendable, ir a través de una agencia, ya que 
ellos te pueden poner en contacto con familias más en acorde con tus características. 

El tema de GESTION también muy interesante, consistía en estudiar la organiza
ción que tienen en otro país europeo, como es el Reino Unido, las asociaciones juveni
les. Nosotros visitamos algunas, coma el Consejo de Juventud inglés, el Centro de in
formación Juvenil PO RTOBEL LO PROJECT, etc. 

Así, con todo ese trabajo, hay que presentar una memoria al Instituto de la Juven
tud, para que la CEE conceda la subvención. A estas alturas, nuestra memoria ya esta
rá siendo juzgada por "esos señores", 

Creo que ya me he enrollado bastante, y no os he contado nada de la ciudad, que 
a mi,juicio es muy bonita, y tiene muchísimas cosas que ver, como HYDE PARK, RI
VER THAMES, PICADILLY CIRCUS, 
OXFORD STREET, la maravilla del 
BRITlSH MUSEUM, el reloj del BIB 
BEN en WESTMINSTER, o el cambio 
de la guardia de la reina en BUCKIN
GHAM PALACE, etc. etc. Pero todo 
eso y mucho más es para verlo con los 
propios ojos. 

Bueno, ya creo que, por ser la pri
mera vez, está bien. Si os interesa ese 
tema, o cualquier otra cosa de ámbito 
juvenil, podéis contar conmigo, que 
imagino que en algo os podré ayudar. 

Un saludo. 

Pedro LOPEZ TEJEDOR 
Delegado de Juventud y 
"Doncel 1990" 
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MAYO 

Miércoles, 2 

Sábado,5 

Domingo, 6: 

Martes, 8 

Viernes, 11 

Domingo,13 

Martes, 15: 

Miércoles, 16 

Viernes, 18 

Miércoles, 23 

Viernes, 25 

Sábado, 26 Y 
Domingo, 27 

14 

20,00 h.: "DICHO EN VERSO"; LXI sesión de "Tertulia Dos Mil" , con la comparecen
cia del poeta sevillano Manuel Carda Fcrnándcz. 
18,00 h.;" ... Y LA ANTIGUA ES SU PATRONA"; Hermanamiento de la CaSa de 
Guadalajara con Morata de Tajuña. "Misa Alcarreña" y ofrenda de la Insignia de 
Plata "Melero Alcarreño" a Nuestra Señora la Virgen de la Antigua, Patrona de esta 
localidad madrilcI1a. Actuación del Grupo de Baile y Rondalla "Arria ca" . 
"ENCOMIENDA DE CALATRAVA EN LA BAJA ALCARRIA": Excursión a Zorita, 
Almonadd, Albalatc y PasITana, organizada por la Vocalía de Turismo. Reservas 
desde cllunes 30 de abril. 
20,00 h., "CIEN AÑOS AL SERVICIO DEL PROGRESO DE GUADALAJARA": LX 
Tertulia ofrecida en honor a la Cámara de Comercio e Industria de Guadalajara, con 
ocasión de su primer centenario. Reservas para la cena, hasta el lunes día 7. Plazas 
limitadas. 
20,00 h.: "GUADALAJARA A TRA VES DE MI CAMARA OSCURA": Proyección 
comentada de diapositivas por su autor D. Angel de Juan Garc(a~Agtlado. 
19,00 h.: "MAYOS ALCARREÑOS": Tradicional fiesta popular en la Plaza de Santa 
Ana, con la participación de varios Grupos folklóricos de Guadalajara. Limonada 
general. 
"HOMENAJE A MADRID": En la Plaza Mayor y con motivo de las fiestas de San 
Isidro, festival folklórico organizado por la Federación de Casas Regionales en 
Madrid. Participa el Grupo de Baile y Rondalla "ARRIACA". 
20,00 h.: "DICHO EN VERSO": LXII edición de "Tertulia Dos Mil", protagonizada 
por la poetisa conquense Lourdes Fernández. 
20,00 h.: "LA UNIVERSIDAD DE SIGÜENZA y EL COLEGIO DE SAN ANTONIO 
DE PORTACELI, VISTOS DESDE UNA PERSPECTIVA CONQUENSE": Conleren
da del Iltmo. Sr. D. Oementino Sanz y Díaz, canónigo--archivero de la catedral de 
Cuenca y Académico correspondiente de la Real de la J listoria. 
20,00 h.: "DICHO EN VERSO": LXIII reunión de "Tertulia Dos Mil", en homenaje a 
la poetisa madrileña Carmen de la Torre, a quien será impuesta la Insignia de Plata 
"Melero Alcarreño". 
20,00 h.: "OTRO MOLINESA LOSALTARE$": Evocación conmemorativa de la bea~ 
tíficadón del Hermano de La Salle Marciano Filomena López, de El Pedregal. 
"NOS VAMOS DE ROMERIA": Excursión de fin de semana a los Santuarios de 
Nuestra Señora de Mirabueno y de la Virgen de Valbuena, en Cendejas de Enrnedio, 
con motivo de sus Tradicionales Romerías. "Misa Alcarreña" y ofrenda a ambas 
Vírgenes de la Insignia de Plata "Melero Alcarreño". Actuará el Grupo de Baile y 
Rondalla "Arriaca". Visitas a Sigüenza, Jadraque y otros bellos enclaves de la 
Provincia. Organi:t,a la Vocalía de Turismo. )\csl'rvas dC'Sdc el ju('V('s día 3. 

Colabora en el desarrollo 
de nuestras actividades: 

<:M:> 
[] CcnsB:eil3 ce 
" Sar,ldad y Bienestar SCC:21 

~Junla de Comunidades de 

Castilla-la Mancha 
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En el corazón de Madrid 

CASA DE GUADALAJARA 
Cafetería-Restaurante 

({) 5329163 

HOMENAJES 
PRIMERAS COMUNIONES 
REUNIONES FAMILIARES 
FIESTAS INFANTILES 

¡¡ buen men~ "1 
esmerado servicio . 
•• I 

mejor preclO ! 

-desde 475 pesetas-J 
Salón para 100 comensales. 
Precios especiales a nuestros 
socios. 

Como en nuestra tierra ... 

- bizcochos borrachos. 
- miel, polen y jalea de Peñalver. 
- "caramielos" alcarreños. 
- vinos de Mondéjar. 

/ Es un mensaje de BALBINOFUNES DEL OLMO 
a nuestros socios, paisanos y amigos. 
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Para reformar, rehabilltar,adqulrir 
o construir su vivienda, 

chalet o casa en el pueblo. 

Nues/ro hogar, nuestra viviendu, es parTe 
entrañable en fa vida de cada uno de 
nosotros. 
En fa Caja Provincial lo entendemos 1m: 
Por eso, ahora ponemos en pie 7 fórmulas 
de crédito vivienda. Para elevar 511 caltdad 
de vida. 

OBRAS DE MEJORA Y REHABILITACJON 
UBRE. 

-~_,,';f6;ml;la~'.?J --
ADQUISICION DE VIVIENDAS LIBRES. 

---- ----;r¡(j;;;;uI~_~.3 ,j-.Mn 
NUEVA CONSTRUCCION DE VIVléNDAS 

LIBRES. 

CAJA 

Obras de rehah/bloC/ól! prOlI'/:"lal:l1 VIwl'ndas 
de uso permanente. 

/"¡;¿;;;iula ~:~l 
Obras de rehabilitaCIón /10 pro/egida en 

VI\}lendas de uso permanenle 

M - - ~~':tórmui(Ú,06 ,1--
NueVil construcción de VIviendas proll'gldas 

para uso habuual y permanenle. 

AdquL\lClón de VIVIendas proll'f!,ldos para liSO 
habllual y pl'rmuneflle. 

Venga a infonnarse el/l/uestras oficinas 

dealwrro PROVINCIAL DE GUADALAJAR4 
•• Ia nuestm 
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